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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O governador Jorginho Mello (PL) esteve esta semana em 
Brasília com uma extensa agenda econômica a cumprir. 

Ele esteve com o presidente do BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social), Aloizio Mercadante, e 
garantiu para Santa Catarina o valor de R$ 631 milhões da 
linha de crédito do programa “Estrada Boa” para execução 
de obras de infraestrutura em mais de 60 trechos de 
rodovias de Santa Catarina, que está aguardando só 
marcar a data para a assinatura do contrato para liberação 
dos recursos.

Do “Estrada Boa” estão incluídas a SC-281 (trecho 
Ituporanga-Atalanta e São Pedro de Alcântara-Angelina); 
SC-156 (São Domingos Divisa PR-SC e Contorno de São 
Domingos); SC-465 (trecho Macieira, entrada SC-464 (p/
Arroio Trinta); SC-150 (trecho entrada SC-467- para Zortéa 
– entrada SC-390 – p/ Piratuba); SC-355 (trecho entrada 
Br-282 (Catanduvas)- Jaborá; SC-283 – trecho Chapecó 
Entrada Arvoredo).

Lembrando que há tempos o estado vem cobrando o 
pagamento dos R$ 465 milhões que o governo anterior do 
Estado investiu em obras federais e que nunca retornou a 
Santa Catarina.

Jorginho aproveitou a ocasião para solicitar um aporte 
para o BRDE (Banco Regional de Desenvolvimento do 

Extremo Sul), para auxiliar na reconstrução dos municípios 
que sofreram com as chuvas recentes na região. De acordo 
com os dados apresentados, somente na agricultura, o 
prejuízo foi de mais de R$ 2,5 bilhões.

Outra pauta discutida por Jorginho e os demais 
governadores do Sul e Sudeste que integram o Cosud foi 
em relação à reforma tributária. Durante encontro com 
o ministro da Fazenda, Fernando Haddad, eles pediram 
por uma mudança nos indicadores da dívida pública dos 
estados. Jorginho, que estava acompanhado pelo secretário 
de Estado da Fazenda, Cleverson Siewert, explicou que 
a ideia é prevalecer uma tese já apresentada por Santa 
Catarina que prevê a utilização do IPCA ou da taxa Selic – a 
que estiver mais baixa no momento – mais 4%.

Eles voltaram ainda a cobrar mais recursos para o Fundo 
de Desenvolvimento Regional para os Estados, que estava 
previsto em R$ 60 bilhões. Conforme Jorginho Mello, o 
novo pleito dos governadores é para que passe para R$ 80 
bilhões.

Ainda deu tempo para o nosso governador participar, 
junto ao ex-presidente Jair Bolsonaro, do ato de filiação dos 
prefeitos de Palhoça, Eduardo Freccia; de Brusque, André 
Vechi; de Xanxerê, Oscar Martarello e de Canoinhas, Juliana 
Maciel Hoppe, ao PL, realizado na tarde da terça-feira, 7.

Governador cumpre agenda em Brasília

Jorge Seif é absolvido
O Tribunal Regional Eleitoral de Santa Catarina 

(TRE-SC) determinou a improcedência da Ação de 
Investigação Judicial Eleitoral proposta pela coligação 
“Bora Trabalhar” (Patriota/
PSD/União) que acusava o 
senador Jorge Seif Junior e 
seus suplentes, Hermes Klann 
e Adrian Rogers Censi, de 
abuso de poder econômico. A 
ação tinha ainda como réus 
os empresários Luciano Hang, 

dono da rede de lojas Havan, e Almir Manoel Atanázio 
dos Santos, presidente do Sindicato das Indústrias de 
Calçados da cidade de São João Batista à época dos 

fatos. A decisão foi tomada 
por unanimidade durante 
o julgamento concluído na 
terça-feira, 7, e reforça a 
tese sustentada de que o que 
realmente desequilibrou a 
disputa do Senado Federal foi 
o apoio de Jair Bolsonaro.

Foto: TRESC/Divulgação

PPP
A Federação das Indústrias (FIESC) enalteceu o anúncio do governo de SC de abertura do processo de concessão 

patrocinada do Aeroporto de Jaguaruna, e defende que esse modelo seja aplicado também às rodovias estaduais. 
Inclusive, há projeto do governo federal que propõe um modelo híbrido de concessão, que combina os critérios de 
menor tarifa e menor outorga. 

Combate a gripe aviária
O Ministério da Agricultura e Pecuária (MAPA) destinou mais de R$ 2 milhões para a Companhia Integrada de 

Desenvolvimento Agrícola de Santa Catarina (CIDASC) realizar ações de prevenção e controle da influenza aviária H5N1 em 
território estadual. O convênio foi assinado ontem (31/10/2023) por representantes dos dois entes públicos, em conjunto 
com o Governador de Santa Catarina. O representante do Ministério da Agricultura em Santa Catarina, Superintendente 
Fúlvio Brasil Rosar Neto, destacou a importância do convênio para fortalecer a defesa agropecuária do estado, que é um 
dos maiores produtores e exportadores de carne de frango do Brasil.

Fórum de Caçador
Esta semana, aproveitando sua estada em Florianópolis, 

o deputado federal Valdir Cobalchini (MDB), reforçou com 
o presidente do Tribunal de Justiça de Santa Catarina, 
Altamiro Guimarães, uma demanda antiga, que é a reforma 
e ampliação do prédio que abriga o Fórum de Caçador, para 
atender as necessidade de magistrados, MP e da população 
em geral. O presidente garantiu que irá se atualizar sobre 
o pedido e retornará com a resposta a Cobalchini o mais 
breve possível. O deputado também esteve na Secretaria 
de Infraestrutura para se atualizar sobre a situação das 
rodovias catarinenses após mais um período de chuvas. 

Mais R$ 20 milhões
A OAB/SC conquistou suplementação de R$ 20 milhões 

para custear o atendimento da advocacia dativa à 
população hipossuficiente. O governador Jorginho Mello 
acolheu o pedido da presidente da OAB/SC, Cláudia 
Prudêncio, e na mesma oportunidade também sancionou 
o projeto de lei proposto pelo deputado Ivan Naatz, 
a pedido da Seccional, que dispensa a advocacia de 
recolher custas antecipadas nos processos movidos para 
cobrar honorários. Com o acréscimo do valor, o sistema 
Assistência Judiciária Gratuita (AJG) terá investido R$ 70 
milhões este ano. 


